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吕
梁乡村行乡村行··看振兴看振兴

□ 任小琴

□ 本报记者 温元元

李家梁村属兴县罗峪口镇，村子就在黄河

边上。近年来，在吕梁市现代农业发展服务中

心的驻村帮扶下，大力推广现代化科技种植，

推动农业生产机械化，率先在全县走上了传统

农业向现代农业过渡转型的探索之路。

李家梁村由 5个自然村组成，村内有连片

的黄河滩地，土壤肥沃，耕地、林果地总面积

2681亩，其中有红枣经济林 2000亩。针对红

枣品种老化单一问题，市现代农业发展服务中

心专门聘请省林科所技术员免费为农民嫁接2
亩示范田。为了提高作业效率，将 2台无人农

用机应用于枣树病虫害防治工作，在枣树出芽

和开花阶段各免费喷洒一次农药，有效遏制红

枣林病虫害扩散蔓延，保护树木健康生长。

无人机施药是近年来推广应用较广的

一项农作物病虫害防治新兴技术，相比传统

的人工打药模式，使用无人机喷洒农药既减

少了操作人员与农药的接触，降低农药中毒

情况的发生率，同时也能够精准地喷洒在稻

田上，雾滴匀称，起到很好的防虫效果，施药

效率更高、效果更佳。

李家梁村黄河滩地集中连片，面积广阔，

具备机械化作业条件。但多年来，这个愿望

一直没有实现。市现代农业发展服务中心开

展驻村帮扶工作以来，致力于改善农业生产

的客观条件和劳作效率，集中该中心政策、资

金优势，争取发放了农作物秸秆青贮机、旋耕

机、二铧犁及拖拉机数台。旋耕机犁田速度

非常快，受到村民的青睐。青贮机的作用则

是通过农用机械对秸秆进行统一回收制作秸

秆青贮，向罗峪口镇及周边养殖企业进行销

售，进一步提高农户收入。看到机械化作业

让广大村民受益，驻村工作队也打心眼里高

兴，准备进一步提高机械化程度，现在正争取

资金计划购买玉米收获机、打捆机以及适用

的配套农机具。

为改善单一的传统农业模式，促进村民

增收，李家梁村调整产品结构，种植了 574
亩甜糯玉米。

糯玉米是由普通玉米发生突变再经人

工选育而成的新类型。普通玉米所具备的

美容养颜、调节血脂、润肠通便的功效，糯玉

米的补益效果更明显，更容易被消化吸收，

而且口感香甜更易入口。近年来，甜糯玉米

市场价格保持在相对较高水平，因而经济效

益更好。李家梁村地靠黄河，气温相对偏

高，非常适合糯玉米的生长。

鲜食糯玉米更绿色、更可口，掰下 8 小

时内封存冷库还可反季销售。目前 1600平

方米的恒温冷藏库和 4000平方米的包装加

工厂房正积极筹建中。

思路清则效果显。经第一轮采收，基地

亩产量在 3200 斤左右,在实现减肥、减药的

基础上,糯玉米亩产增加 12%以上,亩产均值

可达 2200元。

忆往昔峥嵘岁月稠，看今朝旖旎风光秀。

现在的李家梁村，村容村貌干净整洁，水电路

网等基础设施及党群活动阵地、文体活动室、

图书室、村民文化娱乐设备等一应俱全，村民

生产生活发生了巨大变化。“我们将持续探索

和推广新的便民、利民、惠民做法和路子，为传

统农业向现代农业的跨越奠定坚实基础，为乡

村振兴蓄势赋能。”市现代农业发展服务中心

驻李家梁村工作队队长王鹏飞表示。

科技唱主角 机械助增收
——吕梁市现代农业发展服务中心驻村帮扶工作纪实

作为一名医生要有救死扶伤的使命感，

还要有医者仁心的担当。从选择学医开始，

马明峰就知道医生是一份神圣的职业，要想

守护生命就要有过硬的能力和技术。

80后的马明峰是汾阳医院的心脑血管医

生，经过多年的历练不仅经验丰富，还深耕学

术、强化技术、勇于创新，很快就成了医院的

技术骨干，工作之余，笔耕不辍，目前发表 SCI
论文 8篇，主持省级项目 3项，市级项目 2项，

获得吕梁市科学技术奖励委员会“自然科学

奖”一等奖，“山西省三晋英才青年优秀人才”

“奉献吕梁，服务六新”优秀人才提名奖等荣

誉称号。

医生的底气来自于娴熟的技术，从医以

来，马明峰先后独立完成了我省首例鼻烟壶

动脉路径的冠脉支架植入术，独立完成我市

首例药物涂层球囊 DCB 扩张成形术、首例经

皮主动脉瓣植入术、首例兼容核磁共振的永

久起搏器植入术等，这些首例不仅赢得了患

者的认可和称赞，也展现了马明峰精湛的医

术。

随着我国经济水平的不断发展，物质生活

水平不断提高，人们的生活习惯也发生了重大

改变，心脑血管疾病的患病率及死亡率也呈现

出了逐年增高的趋势。根据国家心血管病中

心最新发布的《中国心血管健康与疾病报告

2022概要》，目前我国心血管疾病患者人数达

3.3亿。有研究显示冠状动脉粥样硬化性心脏

病在心血管疾病中占有很大的比例，且危害性

重大，严重威胁人类健康。说起现在心脑血管

疾病的现状，马明峰很是担忧，对于如何更好

的治疗他也一直在研究。“最近在开展一项研

究，如果获得突破性结果，能进一步探索血管

钙化疾病发生发展的分子机制；能为进一步研

究血管钙化治疗靶点提供研究方向及基础，从

而造福更多的患者。应用于临床工作，可为血

管钙化患者的精准治疗及预防带来新的启发，

为更多的患者服务，从而减少患者的经济压力

及生理、心理压力，具有极大的社会及经济获

益。”说起自己的项目研究，马明峰话也多了，

眼神里多了一份坚定。

提到未来如何进一步提高医院的医疗

技术这个话题时，马明峰建议：“希望加大对

科技创新的投入，特别是重大科技项目的投

入，支持医院实验室的建设，加大设施设备

的投入。建立健全科技服务体系，为医院提

供科技咨询、技术转移、成果评估等服务，帮

助医院解决科技创新中的问题和困难，尤其

是成果转化，医院在这方面比较薄弱，另外

加强科技人才培养和引进，把真正的科研人

才吸纳进团队，希望卫健部门能重视科研岗

位的设置，提高医院科研岗位的比例，提高

科研人才的薪酬待遇，落实科研人才的各方

面保障。”

马明峰：坚守医者初心 攻克医学难题
□ 本报记者 李亚芝

加装电梯、施划停车

位、拆除违建、改造路面、

新增绿化……近年来，老

旧小区改造在吕梁全面推

进，不断打通痛点堵点，破

除机制障碍，畅通民心民

意，提升了群众幸福感、获

得感。

图为工人正在对吕梁

供电公司阳光小区进行墙

体保温改造。

刘亮亮 肖聚保 摄

面塑、剪纸、玻璃画、田七刀具、烙画葫

芦、灯影戏……近日，由文水县文化旅游局

主办的“文化和自然遗产日”非遗展演活动

在金亿天街商业区举行。

活动现场除了有非遗产品展览和体验

活动，还有非遗项目文水鈲子、武术、文水唢

呐、文水秧歌、磕板采茶调等精彩节目轮番

上演，现场一片欢乐祥和的气氛，让观众近

距离感受到了文水县非物质文化遗产的独

特魅力。

“哇，有烙画葫芦！”循声而去，国家级非

遗项目吴村烙画葫芦加工技艺传承人王尧

的摊位前挤满了好奇的围观者。

“对面有田七刀，我们去看看！”顺着小

姑娘手指的方向，记者看到省级非遗项目田

七刀具制作技艺传承人田凯正给大家介绍

着：“我们田七刀到现在已经传承了六代，至

今已有 180多年的历史，今天来就是要宣传

咱们的传承项目和非遗文化，提高大家对非

遗的保护意识。”

在市级非遗项目王氏象皮生肌散传承人

武志明的摊位前，围观群众咨询着产品的作

用与功效。他说：“我参加活动目的不是为了

卖产品，而是要让大家更好地了解中医文化，

让中医非遗文化活起来、动起来、用起来，让

老百姓得实惠，让大家知道传承技艺就是对

非物质文化遗产的保护。”

“吉仙居黄酒始于 1905 年，黄酒是世界

三大古酒之一，被誉为我国的国酒，北方的

原料是以糯米为主，欢迎大家品鉴文水甜甜

的黄酒。”市级非遗项目吉仙居酿造传承人

霍然介绍道。

在非遗展区，25 个非遗项目集中亮相。

这些项目不仅展示了文水县非物质文化遗

产的精湛技艺和深厚底蕴，更让现场观众有

机会亲手体验这些传统技艺，深入了解其背

后的文化内涵和历史传承。

本次非遗展演活动不仅为市民带来了

一场精彩的文化盛宴，更为文水县非物质文

化遗产的传承与弘扬注入了新的活力。

20242024年年““文化和自然遗产日文化和自然遗产日””文水县非遗展演活动文水县非遗展演活动————
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本报讯 （记者 高茜） 6
月 29 日，市委常委、市纪委书

记、监委主任徐德峰深入离石

区走访慰问生活困难老党员，

送去党的关怀和温暖。市政

协党组副书记、副主席王阳平

一同参加。

徐德峰走访慰问了任吉

德、贺候云。任吉德先后担任

离石区凤山街道乔家沟村村

委主任、村党支部书记、委员

等，积极为村民谋利益，受到

村民的一致好评。贺候云连

续担任离石区莲花池街道大

土河村党支部书记 22 年，为

村级事业发展作出了突出贡

献。二位老党员皆因身体原

因导致生活困难。每到一处，

徐德峰都关切询问他们的身

体情况、生活状况，倾听老党

员心声，感谢他们多年来不忘

初心、对党忠诚、扎根基层、默

默奉献，并希望老同志能保重

身体，保持良好心态，做一名老

有所乐、老有所获的共产党员，

把日子越过越好。徐德峰叮嘱

各有关部门要用心用情关心照

顾好困难老党员，积极帮助他

们解决生活中遇到的实际困

难，为他们多办好事、多做实

事、多解难事，更好地把党委、

政府的关爱温暖落到实处。

本报讯 （记者 王涛 通
讯员 卫海平 解德智） 校地

合 作 向 美 而 行 ，特 色 教 育 以

美 育 人 。 6 月 24 日 ，吕 梁 学

院附中与交口县人民政府举

行合作办学签约仪式。双方

将联手创办吕梁市第一所文

化和艺术“双一流”的高品质

特色中学——吕梁学院附中

交口分校。中国国家画院党

委 书 记 燕 东 升 ，副 市长油晓

峰，吕梁学院党委书记殷杰，

党 委 副 书 记 、院 长 薛 晋 文 出

席。

交口艺术特色学校将实

行“艺术+文化”双赛道培养，

突出美术特色办学。吕梁学

院附中将充分发挥学校在师

资队伍、学科专业、教育品牌

等方面的优势，统一调配师资

队伍，统一组织教育活动，统

一管理教学过程，统一推进文

化建设。交口县将加大地方

支持和资金保障力度，尽最大

努力为学校发展提供良好环

境，确保学校在今年秋季如期

开学。

近 年 来 ，交 口 县 大 力 实

施“ 优 质 教 育 ”战 略 ，教 育 基

础 面 貌 全 面 改 善 ，改 革 活 力

全 面 迸 发 ，教 育 成 绩 连 年 攀

升。交口县与吕梁学院附中

联 手 创 办 特 色 中 学 ，是 大 力

践 行 国 家 美 育 浸 润 行 动 要

求，集聚要素，借梯登高，打

造交口幼小初高全学段一体

化 的 优 质 教 育 脊 梁 ，开 辟 一

条吕梁特色教育发展的新赛

道。

此外，中国国家画院将依

托国家画院交口创作基地，不

断加深与吕梁的人文交流和

教学合作，提供最丰富的美术

资源和最优质的美育教育。

本报讯 （记者 李亚芝）
在 喜 迎 中 国 共 产 党 成 立 103
周年之际，6 月 28 日，我市庆

“七一”“审计杯”市直机关职

工篮球联谊赛在市体育场开

幕。市领导乔晓峰、任忠、梁

志锋出席开幕式，副市长任磊

宣布比赛开幕。

在雄壮的国歌声中，随着

鲜艳的五星红旗冉冉升起，比

赛拉开了序幕。开幕式上，市

委常务副秘书长张宝珍作开

幕致辞，运动员代表和裁判员

代表进行了宣誓。随后，举行

了啦啦操、健身气功“八段锦”

文体表演。

据了解，本届篮球联谊赛

由市直机关工委、市总工会、

市体育局和市审计局主办，吕

梁市篮球协会承办，共有 64
支参赛队，960名运动员参赛，

分别在市体育场、市如意湖公

园篮球场、市城南工业主题公

园篮球场设立三个赛场，从 6
月 28日开始一直持续到 7月 5
日。本届篮球联谊赛，旨在通

过篮球竞技，增强干部职工身

体素质，丰富业余文体生活，

增进友好互动交流，激发干部

职工奋勇争先的工作热情，全

面展现新时代市直机关干部

职工的精神风貌。

本报讯 （记者 刘小宇）
6月 27日，我市与华大集团召

开考察座谈会。

会议介绍了华大集团的

基本情况及考察投资需求，围

绕生命健康、数字健康等项目

领域进行了项目推介，并和相

关部门进行了良好的互动交

流，就项目合作形成了初步共

识。

我市衷心期望华大集团

继续来吕梁投资兴业，支持吕

梁建设，期待华大集团及华大

基因与吕梁开启深度合作大

门，在大健康、大数据等方面

尽快找到合作切入点，实现资

源共享，期待通过充分发挥人

才、技术、平台等自身优势，与

吕梁在大数据、大健康等领域

开展深度合作，让各项人才、

技术等更快更好地应用到我

市各生产领域，提升综合经济

发展实力，为我市高质量发展

奠定坚实基础。

本 报 讯 （记 者 刘 丽
霞） 6月 28日，民进吕梁市委

会在安国寺于成龙廉政文化

教育基地举行动员部署纪律

学习教育并开展“庆七一·话

廉洁”活动，市政协副主席、

民进吕梁市委会主委李媛出

席。

在参观了解于成龙的廉

洁一生后，大家共同学习纪律

学习教育方案要求，开展“以

廉润心 以纪铸魂——廉政故

事大家谈”活动。通过诵读中

共纪律处分条例、民进纪律处

分办法及习近平总书记关于

全面加强党的纪律建设有关

内容，讲述于成龙廉政故事，

分享心得体会，学习中国共产

党加强自身建设、开展党纪学

习教育的经验做法，领略于成

龙的精神风范，进一步学纪、

知纪、明纪、守纪。

李媛要求，全市民进各级

组织和广大会员要提高站位，

深刻认识开展纪律学习教育

的重要意义，为坚守多党合作

初心使命，坚定拥护“两个确

立”、坚决做到“两个维护”提

供 坚 强 纪 律 保 障 ；要 抓 住 关

键 ，牢 牢 把 握 纪 律 学 习 教 育

的 目 标 要 求 和 重 点 任 务 ，在

学 深 悟 透 上 下 功 夫 ，在 警 示

教 育 上 做 文 章 ，在 纪 律 学 习

教 育 常 态 化 上 求 实 效 ；要 统

筹 谋 划 ，确 保 纪 律 学 习 教 育

和内部监督主题年工作一体

推 进 ，切 实 把 纪 律 学 习 教 育

激发的动力转化为加强自身

建设和推动高质量发展的实

际成效。

徐德峰走访慰问老党员

吕梁学院附中与交口县合作办学
全面启动

2024年庆“七一”“审计杯”吕梁
市直机关职工篮球联谊赛开幕

民进吕梁市委会动员部署纪律学习
教育并开展“庆七一·话廉洁”活动

我市与华大集团召开考察座谈会


